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“厨子哥”改编《加州旅馆》

自弹自唱走红网络

“这就是我最好表演的地方，不需要灯光，不

需要混响……”日前，一段名为“饭店厨师改编弹

唱《加州旅馆》”的视频在网上热传，演唱者怀抱

吉他，质朴而感伤的歌词打动了不少为梦想而打

拼的人们。 短短几天内，这段视频被网友转发逾

6 万次，有人热情评价：“这位最牛的音乐‘厨子

哥’肯定能超过旭日阳刚！ ”

饯别宴上“一曲成名”

近日，记者辗转联系上了这个在北京打工的

“厨子哥”沙建微。 沙建微来自云南临沧，1990年

出生，已离家漂泊近 4年，从广东辗转来到北京，

送过外卖，也在地下通道当过流浪歌手。半年前，

经朋友介绍，沙建微来到北京通州的一家餐馆当

烤串师傅。工作之余，沙建微也会抱起吉他，为客

人表演。

“情理之中，意料之外。”这家餐馆的老板、沙

建微的好友丁宇这样评价沙建微的走红。 据介

绍，该视频拍摄于 9 月 6 日晚，当时店里一个厨

师长辞职了，饯别宴上沙建微唱了两首歌，一首

是汪峰的《青春》， 另一首就是中文版《加州旅

馆》。 第二天，丁宇把视频传到了网上。

《加州旅馆》唱尽辛酸

2009 年初，为了追寻自己的音乐梦想，年仅

19岁的小沙来到北京，成为“北漂”一族。 他背着

琴边走边唱，但是他发现，原来当个流浪歌手并

不是他想象的那样洒脱。“有时我刚走进地下通

道，就被管理人员轰走了。 ”沙建微说。

难道就这样放弃？ 沙建微这样问自己，但一

次偶然的经历坚定了他的音乐梦想。一次在鸟巢

附近表演，沙建微快唱完一首歌时，一名中年女

士随着他的歌声开始跳舞，他没有停顿又唱了一

首，那名女士就随着音乐继续舞蹈。“正是这种无

言的赞赏，让我坚定了梦想。”他说。不久之后，沙

建微改编了这首《加州旅馆》，将 4 年漂泊的经历

都写进自己改编的歌词里。

在网络上爆红后，沙建微不停地接到演出公

司的演出邀请，但沙建微决定，近段时间不参加

任何商业演出。沙建微说：“我希望坚持最草根的

原创民谣，不想为了表演而表演。 ”（据新华网）

中文版《加州旅馆》

歌词节选：

就像远处的灯火

依然缥缈遥远

但始终有微微的光亮

让我继续向前

转身走进地下道

拿起红木吉他

轻轻弹起那旋律

放声自由唱

这就是我最好表演的地方

不需要灯光

不需要混响

这就是我最好表演的地方

充满了力量

充满了希望

“厨子哥”沙建微

车主任先生认为，为了让过往车辆

能平缓减速， 匝道内的限速应该定在

60 公里为宜， 而且最好能全路段铺上

较低薄的减速带。

测速仪放的位置是不是不合适？

有网友认为：“限速多少还不是最

关键的，测速设备的摆放位置才是问题

的核心。 ”

此前，交警部门曾在东莞“阳光热

线”网站上进行过回复，称“今年以来该

路段发生数十宗致人受伤，车辆、护栏

受损的交通事故，交警支队近期在该匝

道路段设置了移动测速设施，加大对超

速违法行为的执法力度，有效预防和减

少了事故。 ”

然而在网友们看来，测速设备摆放

的位置并不能最大程度地减少交通事

故。车主黄先生分析道：“交警所说的事

故多发地是匝道里下斜坡、连续转弯的

一段路，但测速设备安排在了这段危险

路段之后的位置。 也就是说，很多车辆

在经过危险路段时还是保持较高的速

度。 ”

黄先生认为，测速点应该设置在进

入事故多发路段的弯道之前，而且应该

设置固定测速点，这样才能最有效地让

车辆在通过弯道之前提前减速。

放置测速仪是不是应该提前告知

车主？

车主们还认为，测速仪在放置之前

应该通过媒体或其他方式告知广大车

主，并且在道路附近有明确标识。 而现

在的情况是，很多车主都不知情，有的

车主甚至是在进行年检查询违章记录

时才了解到被罚的。

车主们同时提出，虽然目前在测速

匝道上已经竖了几个标志牌和警示灯，

但多名车主证实，这些标志牌都是在 9

月 6 日前后才安装上去的，而从 8 月底

到 9 月 6 日前后这段时间，车主们对限

速的变化几乎毫不知情。

（据《广州日报》）

高速匝道测速隐蔽

“中招”车主QQ维权

记者并未看到网友们所提到的测速仪， 只发现网友们说的那块安放测速仪

的石块。（红圈所示）

《莞深高速转龙林高速出口处有测速陷

阱》、《高速公路限速 4 0 公里是为了罚款

吗？ 》等多个帖子近日出现在多个东莞市的

知名论坛上。 帖子称，珠三角环线高速 2 4 公

里 2 0 0 米的匝道处限速仅为 4 0 公里， 且测

速设备过于隐蔽， 不少车主都在此处“中

招”，被“不合理”地处罚 1 0 0 0 元。

帖子引来不少网友围观，“中招”车主们

更是通过 QQ群互相联系。 2 0 日下午，四五

十名车主一起来到东莞市交警支队高速公

路大队进行协商，在多方努力之下，东莞市

交警支队相关负责人作出承诺：将免去所有

被罚车主在此处的超速罚款。

网友发帖：短短两周被抓拍 7 次

网友“蓝天骄子”的网帖称，珠三角环线高速

24公里 200米处（即莞深高速转龙林高速弯道段）

最近限速 40 公里。 那个地方正好是刚刚转过弯，

而前面是个缓缓上坡的路段， 大部分的车都在上

坡前开始加速， 而流动测速设备正好就放在这个

上坡前的地方，而且还是放在护栏立柱的后面，非

常隐蔽，过往司机不仔细看是不容易看到的。

多名网友跟帖表示自己也“中招”了，据网友

们称， 这个测速设备是 8 月底开始使用的。 网友

“麦麦”称自己最近两周内已经两次“中招”，总共

被罚款 2000元。

“中招”的车主们 7 天前建了 QQ 群，“号召”

被罚的车主集中“维权”，目前该 QQ 群已经有近

200人，其中 78人向“群主”提交了自己的罚单。其

中被罚次数最多的车主， 竟在短短的两周内被抓

拍 7次之多。

记者求证：大部分过路车都超速

为证实网帖的情况， 记者驱车赶到莞深高速

转龙林高速弯道段进行求证。

在现场，记者看到，从广深高速转入匝道的弯

道地段， 目前已经铺设了差不多 100 米左右的减

速带，弯道上也安装了至少 5 个“限速 40 公里”的

指示牌，还有提醒过往司机“前方事故频发路段，

请减速慢行”的标志牌。

在弯道坡度最大的地方， 就是交管部门提到

的事故频发路段。记者在现场看到，该路段的护栏

有明显翻新过的痕迹， 靠近护栏的边缘路面还有

被撞烂的痕迹。

记者 20 日并未看到网友们所提到的测速仪，

只发现了网友们说的那块安放测速仪的石块。

据记者观察，在 10 分钟内，经过测速点的车

辆约有四五十辆， 其中大部分车辆的目测时速都

超过了 40 公里， 有的车速甚至明显超过了 60 公

里。

最新进展：交警承诺罚款全免

20 日下午，“中招”车主们通过 QQ 群互相联

络， 四五十名车主相约来到东莞市交警支队高速

公路大队，提出了他们的质疑及相关建议，希望能

清除 8 月 31 日至 9 月 12 日期间在这个测速点的

所有超速违章记录。负责接待的民警表示，将会把

车主们的诉求向领导反映，并尽快作出决定。

随后， 东莞市交警支队多名相关负责人到达

现场与车主们进行了面对面的沟通。

东莞市交警支队交管科何润表示， 交警部门

在临进入匝道前限速 60 公里的标志牌和匝道起

点处限速 40 公里的标志牌处均设置有明显的“前

方流动电子测速”警示牌，且设备的摆放地点、操

作方式、告知标牌均合法。 不过，东莞交警部门早

在 2006年就曾经有一个承诺：东莞辖区内限速 60

公里以下的道路“不测速”、“不罚款”。 因此，目前

的测速设备不违法，但违反了当年的承诺。

交警部门表示， 将对车主们在这个路段产生

的超速罚单不再进行罚款， 已经缴纳罚款的也将

全数退还，此后再有在此处超速的，也将对其“教

育为主”。

而对于车主们提出的几项建议， 何润表示将

联合有关部门进行调研后，才能拿出更为安全、合

理、科学的解决方案。

网友的质疑中最主要的是“40 公

里的时速限制是不是太低了”。网友“麦

麦”说：“莞深高速全程最高时速是 100

公里 ~120 公里， 但就在离主道短短

100米处的匝道限速 40公里，难道要求

每辆车都急刹车吗？ ”

网友“大河飞舞”说：“交警部门希

望通过减速来降低事故发生几率， 但

车子都这样急刹， 不是更容易发生追

尾事故吗？ 尤其是一些大货车， 怎么

能刹得住呢？ 这不明摆着是要设陷阱

吗？ ”

车主建议：把限速提至 60公里，把测速点前移

车主质疑：40公里的限速是不是太低了？

车主 QQ 维权

“厨子哥”走红网络


